

» PRESSE NATIONALE

Politique 



le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

ACTIVITÉ DU CHEF DE L'ÉTAT : UN CONSEIL DES MINISTRES, CE MATIN

Le Président de la République, Alassane Ouattara, présidera, ce mercredi 12 février 2025, un Conseil des ministres, au Palais de la présidence de la République sis à Abidjan-Plateau. Le Chef de l'État a regagné Abidjan, le dimanche 2 février 2025, après un séjour en France.



PATRIOTE

BITUMAGE DU TRONÇON TIÉBISSOU-DIDIÉVI : OUATTARA REDONNE VIE AUX RÉSEAUX ROUTIERS DES RÉGIONS DU BÉLIER, DU N'ZI, DU GBÊKÊ ET DE L'IFFOU

Fin d'un calvaire qui aura duré de longues années. Le bitumage du tronçon Tiébissou-Didiévi a considérablement augmenté le volume des échanges entre la région du Bélier et celle du N'zi. Le Président Alassane Ouattara a ainsi réalisé le rêve des populations des deux régions. Cette route qui part de Sakassou jusqu'au fleuve Comoé par le pont Abla-Pokou, en passant par Tiébissou, Didiévi et Bocanda relie et dessert l'ensemble des régions du pays baoulé, à savoir le Gbêkê, le Bélier et l'Iffou. Le bitumage de l'axe Tiébissou-Didiévi, d'une longueur de 42 kilomètres, a été financé par la BOAD et l'État de Côte d'Ivoire. En plus de ces travaux, depuis le mois d'août 2020, les voies urbaines de Tiébissou et de Didiévi ont reçu une couche de bitume. Le Président Ouattara redonne ainsi vie aux réseaux routiers des régions du Bélier, du N'zi, du Gbêkê et de l'Iffou.



L'INTELLIGENT

PND 2026-2030 : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ ET BEUGRÉ MAMBÉ ENGAGÉS

Un séminaire gouvernemental est prévu, les 17 et 18 février 2025, en vue de l'élaboration du Plan national de développement (PND) 2026-2030. Cette initiative vise à définir les orientations stratégiques pour les cinq prochaines années, en s'appuyant sur les enseignements tirés du PND 2021-2025. Le Vice-président ivoirien, Tiémoko Meyliet Koné, a présidé, le lundi 10 février 2025, à Abidjan, la 2^e réunion du Conseil Présidentiel d'orientation du PND 2021-2025. Cette réunion a permis de dresser un bilan du PND en cours et de donner des orientations pour garantir une exécution satisfaisante des projets restants, tout en préparant efficacement le prochain plan. Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, également président du Comité de Pilotage du PND 2021-2025, s'est montré optimiste quant à l'avenir.



PATRIOTE

REBECCA GRYNSPAN (SG DE LA COMMISSION COMMERCE ET DÉVELOPPEMENT DE L'ONU) : « LA CÔTE D'IVOIRE RESTE UN MODÈLE DANS LE DOMAINE DE GESTION DE LA DETTE »

La Côte d'Ivoire, sous la houlette du Président de la République, Alassane Ouattara, continue d'impressionner le monde par ses performances. C'est le cas de la secrétaire générale de la Commission commerce et développement de l'ONU, Rebecca Grynspar. En Côte d'Ivoire pour la présentation de son

rapport, elle a été reçue, hier, mardi 11 février 2025, en audience par la présidente du Sénat, Kandia Camara. « Je suis favorablement impressionnée par les performances de la Côte d'Ivoire », a déclaré la diplomate onusienne au terme de l'audience. Selon elle, malgré les moments difficiles qu'elle a connus, la Côte d'Ivoire continue de grandir et d'apporter beaucoup de bien-être à ses populations. En témoigne la performance de 6% de la Côte d'Ivoire en termes de croissance économique, alors que le reste du monde traîne encore à 3%. « La Côte d'Ivoire reste un modèle dans le domaine de gestion de la dette », a-t-elle félicité.



SÉNAT / REÇUE EN AUDIENCE PAR KANDIA CAMARA, SEM SHÉRIF SEIF, AMBASSADEUR D'ÉGYPTE EN CÔTE D'IVOIRE : « NOUS ENVISAGEONS CRÉER UN GROUPE D'AMITIÉ ENTRE LES DEUX SÉNATS »

La présidente du Sénat de Côte d'Ivoire, Kandia Camara, a reçu, hier, mardi 11 février 2025, en audience à la permanence de l'institution à Abidjan, Son Excellence Monsieur Shérif Seif, ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République Arabe d'Égypte près la République de Côte d'Ivoire. Il est venu lui présenter un projet de création d'un groupe d'amitié entre le Sénat ivoirien et celui de l'Égypte très bientôt. « Nous avons eu une audience avec Madame la présidente du Sénat de Côte d'Ivoire. Nous avons évoqué plusieurs sujets très importants, dont la coopération entre nos deux Sénats... Nous avons évoqué la création d'un groupe d'amitié des deux Sénats », a confié le diplomate égyptien à sa sortie d'audience.



46^E ANNIVERSAIRE DE LA RÉVOLUTION ISLAMIQUE : L'IRAN ET LA CÔTE D'IVOIRE RENFORCENT LEUR COOPÉRATION

L'ambassadeur de la République islamique d'Iran en Côte d'Ivoire, Amir Hossein Nik Bin, a organisé une réception, le lundi 10 février 2025, à l'hôtel Pullman dans la commune du Plateau, à l'occasion de la célébration du 46^e anniversaire de la Victoire de la Révolution islamique d'Iran. Dans son discours, Amir Hossein Nik Bin a réaffirmé l'engagement de son pays à renforcer ses relations politiques, économiques et académiques avec la Côte d'Ivoire. « Nous saluons la récente décision du Gouvernement ivoirien d'élever le niveau des relations diplomatiques en passant du statut de chargé d'affaires à celui d'ambassadeur », a-t-il déclaré. Selon lui, cette évolution marque une volonté mutuelle d'approfondir la coopération dans divers domaines, notamment l'économie, la santé et l'éducation. Yapi Koffi Évariste, secrétaire général du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, représentant le ministre Adom Léon Kacou, a salué cette commémoration.

Economie



COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE – CNUCED : REBECA GRYNSPAN RASSURE BEUGRÉ MAMBÉ

Au sortir d'une audience avec le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, ce mardi 11 février 2025, à Abidjan, la secrétaire générale de la Conférence des Nations unies sur le commerce et le développement (CNUCED), Rebeca Grynspar, a réaffirmé le soutien de son organisation au Gouvernement ivoirien. Cette rencontre, qui s'est déroulée en marge de la cérémonie de remise du rapport 2024 de la CNUCED en Côte d'Ivoire, a été l'occasion pour les deux personnalités d'échanger sur les objectifs de développement national. « Ensemble, nous avons revu les priorités au niveau national pour le plan de développement de la Côte d'Ivoire, mais aussi pour la vision 2063 de l'Union africaine », a indiqué Rebeca Grynspar.

DÉVELOPPEMENT DE L'INDUSTRIE AUTOMOBILE : VOICI LES MESURES FORTES DU GOUVERNEMENT

A l'instar du Nigeria et du Ghana, l'État ivoirien ambitionne de faire de la Côte d'Ivoire l'un des acteurs majeurs de l'industrie automobile en Afrique de l'Ouest. Pour joindre l'acte à la parole et accélérer cette stratégie, le Gouvernement, à travers le ministère du Commerce et de l'Industrie, a initié, du 11 au 13 février 2025, à Abidjan-Plateau, un atelier de validation du Programme automobile de la Côte d'Ivoire (PACI). La mise en œuvre du PACI entend favoriser l'essor d'une industrie automobile dynamique à forte valeur ajoutée à l'horizon 2035. « Le PACI vise prioritairement l'assemblage d'autobus, de camions, des remorques, de minibus et des véhicules utilitaires légers, ainsi que la fabrication de composants automobiles et des pièces de rechange afin de créer davantage de valeur ajoutée locale », a rapporté Olivier Daipo, directeur de cabinet adjoint représentant le ministre du Commerce et de l'Industrie, à l'ouverture de l'atelier.

SOULEYMANE DIARRASSOUBA, MINISTRE DU COMMERCE : « LA TRANSFORMATION STRUCTURELLE PAR L'INDUSTRIALISATION CONSTITUE UNE PRIORITÉ »

Le Rapport 2024 sur le développement économique en Afrique de l'Organisation des Nations Unies pour le Commerce et le Développement (CNUCED) a été lancé, le lundi 10 février 2025, à Abidjan par le ministre ivoirien du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, sous le thème : « Libérer le potentiel commercial de l'Afrique : Stimuler les marchés régionaux et réduire les risques ». C'était en compagnie de la secrétaire générale du CNUCED, Rebecca Grinspan. « La transformation structurelle par l'industrialisation constitue une priorité pour le développement inclusif et durable du continent conformément à l'agenda 2063 de l'Union africaine », a déclaré Dr Souleymane Diarrassouba.

MINE, PÉTROLE ET ÉNERGIE : LES JEUNES INVITÉS À S'INTÉRESSER À CE SECTEUR DIT PORTEUR

Le CIGC a reçu, à son espace « Tout savoir sur », N'Zué Kouakou N'Da, directeur du suivi et de la réglementation des hydrocarbures, et Adopo N'Guessan Sylvain, conseiller technique du directeur général des Mines et de la Géologie, tous du ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, le mardi 11 février 2025, à Abidjan-Plateau, sur « le Contenu local en Côte d'Ivoire ». Ainsi, les deux conférenciers ont invité les jeunes à s'intéresser à ce secteur qui est en plein essor. « La Côte d'Ivoire dispose d'importantes ressources nationales. Le Contenu local vise à garantir la participation des Ivoiriens dans le secteur des hydrocarbures. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a déclaré cette année, année des réformes structurantes et du développement du Contenu local. L'objectif est d'avoir le maximum d'entreprises qui vont s'approprier le secteur, le maximum de jeunes qui s'intéressent au secteur et de faire bénéficier le secteur aux populations », a indiqué N'Zué Kouakou N'Da.

MINES ET HYDROCARBURES : LE CONTENU LOCAL, UNE PLATEFORME À MULTIPLE AVANTAGES

Permettre aux entreprises ivoiriennes d'avoir accès au marché à travers quatre points clés, notamment, l'emploi, la sous-traitance, la formation et le transfert de compétences et la transparence dans la passation du marché. Tel est l'avantage que procure le Contenu local, la plateforme dédiée à la promotion des compétences locales. Médard Kouakou N'Zué, directeur du Suivi et de la Réglementation des Hydrocarbures à la direction générale des Hydrocarbures (DGH), a révélé cette information, hier, mardi 11 février 2025, à Abidjan-Plateau, à la faveur de la conférence hebdomadaire « Tout savoir sur » initiée par le CIGC. Selon le conférencier, pour que les ressources profitent aux Ivoiriens, il est indispensable de renforcer l'implication des acteurs nationaux dans l'exploitation et la gestion des richesses nationales.

REMISE DE DONS : LE PAGDS ÉQUIPE LES DOUANES IVOIRIENNES

Le 11 février 2025, au sein de l'école des douanes à Abidjan-Plateau, a eu lieu une cérémonie de remise de matériels à la Direction générale des douanes. Le don émane du Projet d'amélioration de la Gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS) piloté par Yao Madeleine. Elle a rappelé que sa structure vient, depuis longtemps, en appui aux douanes ivoiriennes pour cadrer avec la haute vision du Président de la République SEM. Alassane Ouattara, pour l'accroissement des recettes fiscales et douanières. Justifiant la remise de matériels aux douanes ivoiriennes, elle a indiqué : « Pour faire face aux défis majeurs liés à vos missions, votre administration a inscrit dans son plan stratégique de modernisation 2022-2025, un axe consacré à la sécurisation et à la protection du territoire douanier par l'intensification de la lutte contre la fraude, la criminalité transfrontalière et le terrorisme. »

Société 

L'INTELLIGENT

FONDATION CHILDREN OF AFRICA : UN MODÈLE SALUÉ PAR UN AMBASSADEUR

La Première Dame, Madame Dominique Ouattara, a reçu en audience S.E.M. Guillermo Marin Gorbea, ambassadeur du Royaume d'Espagne près la République de Côte d'Ivoire, le vendredi 10 février 2025, dans ses bureaux à Abidjan-Cocody. L'ambassadeur était accompagné de José Ramos, adjoint du Chef de Mission de l'ambassade. Au cours de cette rencontre, les échanges ont porté sur les actions menées par la Première Dame à travers sa Fondation Children of Africa, ainsi que sur ses nombreuses initiatives visant à améliorer le bien-être des populations ivoiriennes. La discussion a permis de mettre l'accent sur les efforts déployés pour promouvoir des projets sociaux et renforcer les relations bilatérales entre la Côte d'Ivoire et l'Espagne.

soirinfo

FIN DU FIMEC 2025 : LES RECOMMANDATIONS ET RÉOLUTIONS CONFINÉES DANS UN LIVRE BLANC

Les lampions se sont éteints, le mardi 11 février 2025, au Palais des Congrès du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire à Cocody, sur la première édition du Forum international des métiers et compétences (FIMEC). Au terme de cette rencontre, qui a traité plusieurs problématiques liées à l'inadéquation Formation-Emploi en Côte d'Ivoire, plusieurs recommandations et résolutions ont été prises par les 2 000 participants à ce Forum. Ces recommandations et résolutions lues par Karitia Coulibaly De-Medeiros, directrice générale de l'Agence nationale de la formation professionnelle (AGEFOP), ont été confinées dans un livre blanc. De fait, les experts, après avoir analysé et diagnostiqué le secteur de l'enseignement technique, de la formation professionnelle et de l'apprentissage en Côte d'Ivoire, à travers plusieurs problématiques, ont recommandé aux décideurs politiques la réforme du système de formation professionnelle avec une forte volonté d'accroître le taux d'orientation vers l'enseignement technique et professionnel à 15 % d'ici à 2030.

L'INTELLIGENT

CHARLES KOUASSI REMERCIE ALASSANE OUATTARA : LA NOTATION 3A DE LA CNPS CONFIRMÉE EN 2025

Charles Kouassi, directeur général de la Caisse Nationale de Prévoyance Sociale (CNPS), a exprimé sa reconnaissance au Président Alassane Ouattara après l'annonce de la conservation de la notation 3A par son entreprise. Cette note, attribuée par l'agence d'évaluation de risque Bloomfield Investment Corporation, a été dévoilée lors d'une cérémonie organisée, le mardi 11 février 2025, au Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody. Pour la deuxième année consécutive, la CNPS maintient cette excellente notation, synonyme de stabilité financière et de confiance. « C'est une journée mémorable pour nous. Je tiens à remercier l'État de Côte d'Ivoire et le Président de la République. La sécurité sociale est une question cruciale dans le monde entier. En Côte d'Ivoire, grâce à la réforme de 2012, nous avons fait un bond en avant », a déclaré Charles Kouassi.

Toutes les initiatives qui s'inscrivent dans la vision du Gouvernement ivoirien en termes d'amélioration de l'offre éducative sont les bienvenues. C'est le cas du Lions club Abidjan Akoben. Cette structure entend construire 35 écoles primaires. L'annonce a été faite, le mardi 11 février 2025, lors d'une rencontre avec le ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), le Pr Mariatou Koné, à son cabinet à Abidjan-Plateau. Laquelle a porté sur la contribution de cette organisation à la revalorisation de l'offre éducative nationale qui fait partie des recommandations des États généraux de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (EGENA).

LA HACA INVITE À LA MODÉRATION (DÉBATS TÉLÉVISÉS)

La Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA) tire la sonnette d'alarme. Par un communiqué daté du mardi 11 février 2025, et signé de son président, Me René Bourgoïn, la HACA constate que certaines émissions de débats diffusées sur les médias audiovisuels contiennent des « propos inappropriés, voire injurieux, à l'encontre de personnalités publiques et d'institutions ». La HACA a, alors, appelé les invités des émissions de débats à faire preuve de modération. Aux animateurs, elle a demandé de redoubler de vigilance dans la conduite des débats.

Sport ↗**FOOTBALL / ÉLÉPHANTS DE CÔTE D'IVOIRE : ADJÉ METCH SILAS VEUT ENCORE DES TROPHÉES**

Un an après son triomphe à domicile lors de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, la Côte d'Ivoire a célébré, le mardi 11 février 2025, le premier anniversaire de cette victoire historique. Une cérémonie officielle a en effet été organisée par le ministère délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, en collaboration avec l'Office National des Sports (ONS), à l'esplanade de la Tour A de la cité administrative, à Abidjan-Plateau. Présidant cette commémoration, Adjé Metch Silas, ministre délégué au Sports et au Cadre de vie, a traduit le désir du Gouvernement ivoirien de voir les Éléphants de Côte d'Ivoire briller sur la scène africaine et internationale lors des futures échéances et remporter davantage de trophées.

» A L'INTERNATIONAL**Société** ↗**PROCÈS EN APPEL DE L'ATTENTAT DE GRAND-BASSAM: LE PROCUREUR REQUIERT LA PERPÉTUITÉ POUR LES ACCUSÉS**

En Côte d'Ivoire, le procès en appel de l'attentat terroriste de Grand-Bassam s'est poursuivi, mardi 11 février 2025, au tribunal d'Abidjan-Plateau. Quatre des dix personnes condamnées en première instance à la réclusion à perpétuité comparaissent à nouveau, après avoir fait appel. La cour a entendu les plaidoiries ainsi que les réquisitions. Le procureur de la République de Côte d'Ivoire, Bruno Aka Djévié, a requis la confirmation des charges retenues contre les quatre accusés de ce procès en appel : complicité d'assassinat et acte de terrorisme. Il a toutefois demandé l'abandon des poursuites pour détention illégale d'armes à feu.

CYBERSÉCURITÉ : L'ANSSI OFFICIELLEMENT LANCÉE POUR RENFORCER LA PROTECTION DES SYSTÈMES D'INFORMATION

La Côte d'Ivoire marque une étape importante dans la sécurisation de son cyberspace avec le lancement officiel, le mardi 11 février 2025, des activités en ligne de l'Agence nationale de la sécurité des systèmes d'information (ANSSI). Cet événement coïncide avec la Journée internationale pour un Internet plus sûr et symbolise l'engagement du pays à renforcer la protection de ses infrastructures numériques face aux cybermenaces croissantes. Cette initiative s'accompagne d'un renouvellement de l'identité visuelle des plateformes de communication de la Plateforme de lutte contre la cybercriminalité (PLCC) et d'Alertes 100, qui visent à informer et sensibiliser le grand public aux bonnes pratiques en matière de cybersécurité. Par ailleurs, le CI-Cert, l'entité chargée de la gestion des incidents cyber au sein de l'écosystème professionnel, adopte également une nouvelle dynamique pour une meilleure réactivité face aux menaces informatiques.

PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE, ÉDITION 2025 : LES SOUMISSIONS OFFICIELLEMENT OUVERTES

Le Secrétariat permanent du Prix national d'excellence a procédé, le lundi 10 février 2025, à l'ouverture officielle des soumissions pour le Prix national d'excellence (PNE), édition 2025, dont la cérémonie de remise des prix est prévue au mois d'août prochain. Le Prix national d'excellence est ouvert à toute personne physique (homme, femme, jeune), morale (organisation, entreprise, administration), dont la preuve est établie qu'il ou qu'elle excelle dans son domaine d'activité. La soumission se fait sur le site internet www.prixdexcellence.gouv.ci sur la période allant du 10 février au 30 avril 2025 inclus. Lors du lancement de l'édition 2025 du PNE, le 24 janvier 2025, Traoré Karim, Directeur de Cabinet du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de Vie, Robert Beugré Mambé, a annoncé d'importantes innovations notamment le renforcement du Comité technique par son élargissement à d'autres composantes de la Société civile et aux commissaires de justice en vue de faire des constats légaux sur les délibérations. (Source : CIGG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
 en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
 Allié Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années de l'État
101 Gouvernements



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale